

Ibero-Amériques & Caraïbes

Dossier de la rédaction de H2o
December 2016

Le Réseau IberoMAB organise un séminaire d'identification des sources de financement et des partenaires

Le séminaire annuel du Réseau des comités nationaux et des réseaux de biosphère de l'Ibero-Amérique et des Caraïbes (Réseau IberoMAB) a eu lieu du 7 au 11 novembre 2016 à La Antigua au Guatemala. Le but de l'assemblée était de réunir des représentants d'IberoMAB avec des entités publiques et privées qui ont la capacité de financer différents types de projets liés à la conservation de la biodiversité et au développement socio-économique durable. Le séminaire a également encouragé l'échange d'expériences sur le financement des projets entre les représentants des différents participants.

L'assemblée a été organisée par l'Agence espagnole de coopération internationale pour le développement (AECID), l'Autorité autonome des parcs nationaux (OAPN) d'Espagne où le secrétariat du Réseau IberoMAB est hébergé ainsi que par le Programme de l'homme et de la biosphère (MAB) via son projet BRESEP (Réseaux de la biosphère comme outil pour la gestion des zones critiques et des îles dans la région du Pacifique sud-est). Plus de 40 participants venus de 20 pays ont participé au séminaire, y compris les points focaux et les comités nationaux du MAB, les représentants des systèmes nationaux des aires protégées, le secrétariat IberoMAB, des organismes des Nations unies, des chaires UNESCO, des universités, des fondations et associations et gérants des réseaux de biosphère du Réseau IberoMAB. Au cours du séminaire, les participants ont identifié des donateurs potentiels, des sources et des lignes de financement, ainsi que des partenaires pour le développement de projets dans les réseaux de biosphère. Ils ont également analysé la possibilité de créer un portefeuille de projets de développement dans les réseaux de biosphère ibéro-américaines conformément aux lignes directrices du Plan d'action de Lima. Les principales lignes thématiques identifiées lors du séminaire pour la conception et le développement de projets ont été l'atténuation et l'adaptation au changement climatique, les économies durables et le développement institutionnel et communautaire. Le séminaire a conclu en soulignant l'importance des fonds qui permettent aux réseaux de biosphère, aux comités nationaux du MAB, aux points focaux et au Réseau IberoMAB de mener des projets innovants qui contribuent au bien-être de la population vivant dans les réseaux et aux alentours et des activités qui peuvent avoir un impact régional et transforment les réseaux de biosphère en centres stratégiques de développement durable.

UNESCO